

## Противодействие народов национальных автономий Юга России (Калмыкии и Чечни) политике советской власти в 1920–1930-е годы: нормы уголовного права и повседневность истории\*

*Бадмаева Екатерина Николаевна,  
директор Международного научно-исследовательского центра  
«Ойраты и калмыки на евразийском пространстве»  
Калмыцкого государственного университета им. Б.Б. Городовикова,  
доктор исторических наук, доцент  
en-badmaeva@yandex.ru*

*Статья посвящена комплексному историко-правовому анализу борьбы с бандитизмом в 1920-е годы в национальных автономиях народов Юга России (на примере Калмыкии и Чечни). В рамках представленного исследования на основе архивных материалов и опубликованных документов дана правдивая и объективная оценка, изучение и анализ противостояния власти и повстанческих сил.*

*Исторический опыт борьбы Советского государства с политическими и уголовными бандформированиями в 1920–1930-е годы будет ценен для современного Российского государства и общества.*

*Ключевые слова:* Советское государство, нормы уголовного права, Юг России, национальные автономии, повстанческое движение.

### Resistance of Peoples of National Autonomies of Southern Russia (Kalmykia and Chechnya) to the Soviet Government Policy in the 1920s and 1930s: Criminal Law Provisions and Mundanity of History

*Badmaeva Ekaterina N.  
Director of the International Research Center  
"Oirats and Kalmyks in the Eurasian Space" of the Gorodovikova  
Kalmyk State University  
Doctor of History, Associate Professor*

*The article is devoted to a complex historical and legal analysis of the fight against banditry in the 1920s in the national autonomies of the peoples of the South of Russia (on the example of Kalmykia and Chechnya). Within the framework of the presented research, based on archival materials and published documents, a true and objective assessment, study and analysis of confrontation between the authorities and the rebel forces was given.*

*The historical experience of the struggle of the Soviet state with political and criminal gangs in 1920–1930s will be very valuable for the modern Russian state and society.*

*Keywords:* the Soviet state, the norms of criminal law, the South of Russia, national autonomies, the insurgency.

\* Исследование выполнено в рамках госзадания «Общественно-политическое развитие народов Юга России в XVIII–XX вв.». (Госзадание № 0258-2017-2021.)